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Обсуждая в конце прошлого учеб
ного года отчет профкома, партбюро 
института отметило серьезное отста- 
ваиие по ряду участков его деятель
ности.

Прошло более трех месяцев. За 
этот период профком провел нема
лую работу по -мобилизации и орга
низации студентов на выполнение 
летних производственных заданий.

В овязк е началом текущего учеб
ного сода перед профкомом встали 
новые задачи. Правда, прошло толь
ко 20 дней. Срок, кажется, неболь
шой, тем ,н е менее, он достаточно 
полно характеризует медлительность 
профкома в решении ряда насущных 
вопросов повседневной жизни сту
дентов. | ,

Взять, к примеру, учебно-производ
ственную комиссию профкома. Обя
занность ее —  постоянно вникать в 
текущую успеваемость, улучшить ка
чество учебы, следить и помогать в 
организации самостоятельных заня
тий студентов, неустанно воспиты
вать и выращивать отличников.

Так и нужно осуществлять эти 
мероприятия: настойчиво, конкретно, 
практически. К  сожалению, этого не 
делается. Комиссия, возглавляемая 
т. Капустиным, больше занимается 
кабинетными разговорами да состав
лением шламов. Члены комиссии —  
редкие гости в 'группах, слабо инте
ресуются учебой студентов на мес
тах. Не. иначе, как этим, можно

об'ясннть то обстоятельство, что ни 
один случай недопустимой неднсцип- 
лншфопанностн отдельных групп и 
студентов по существу не 
заинтересовал профком. Ясно, что 
профком должен оздоровить, уси
лить деятельность учебно-производ
ственной комиссии.

Культурно-массовая комиссия проф
кома (председатель т. Белоглазов) 
заметно активизировала свою рабо
ту. Об этом свидетельствует хотя 
бы факт серьезной подготовки 
и хорошего проведения недавнего ве
чера, посвященного началу нового 
учебного года. ,

Следует, однако, указать на мед
лительность этой комиссии в вы
полнении широкого плана деятель
ности Университета культуры, недо
статочное внимание мероприятиям в 
общежитиях и среди первокурсни
ков.

Большую роль в усилении всей 
общеннститутской работы призвана 
сыграть социально-бытовая комиссия, 
не занявшаяся еще вплотную улуч
шением быта студентов, проживаю
щих в общежитиях.

Задачи 'профкома огромны и. ртвет- 
ственны. Неустанно крепить дисцип
лину, улучшать текущую успевае
мость студентов, повышать качество 
всей учебно-производственной дея
тельности —  его почетная обязан
ность. | !

Предоктябрьское соревнованиеГодовщине достойную встречу
Работаю я в мастерских институ

та с 1942 г. С  этого времени систе
матически, из месяца в месяц, пере
выполняю производственные зада
ния.

В нашем коллективе всего рабо
тает 7 слесарей. Есть среди огих и 
молодые, малоопытные производ
ственники. Им я стараюсь передать 
свои практические знания, рассказы
ваю, как нужно поступить и том или 
ином случае. М ож но сказать, что 
постоянная работа,- повседневное де
ловое общение во многом помогли 
молодым слесарям тт. Ефремову,

Молчанову, Целикину и другим.
К 27-й годовщине Великого О к

тября коллектив слесарей первого 
цеха обязался без простоев, быстро 
и качественно ликвидировать все 
возникающие аварии, добиться мак
симальной экономии электроэнергии.

Свои обязательства мы выполня
ем. Как стахановец, я обещаю уси
лить темпы труда, притти к всена
родному празднику с новыми произ
водственными достижениями.

я. Д У Д Е Н К О В ,  
слесарь 1-го цеха.

^  Благодарность передовикам
■ _■ ?!!. Заслушав отчеты комсоргов в подсобном хозяйстве тт. Ткаченко 
и'Григоряна, комитет В Л К С М  института постановил:

? 1. Тт. Ткаченко и Григорян за хорошую организацию политико- 
(массовой работы, заботу о бытовых условиях студентов, активную 
помощь администрации совхоза в деле организации труда, быстрое и 
четкое проведение мобилизации О Б ’Я В И ТБ Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь .

2. Тт. Голоскову, Кондрашовой и Фаворскому О Б ’Я В И Т Ь  Б Л А Г О 
Д А Р Н О С Т Ь  за отличную организацию наглядной агитации и показ 
хода соревнования бригад.

3. За добросовестное отношение к своим обязанностям, хорошую 
организацию и руководство бригадами, прекрасные образцы личного 
труда О Б ’Я В И Т Ь  Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь  комсомольцам: тт. Вавилову, 
Вертману, Гамовой, А . Лебедеву, Мамцеву, Мамлину, Ляпичевой, Л а 
зуткиной, Нектовой, Пскшеву, Нациевскому, Каршинову, Потанину, 
Фрадину, Шевакину, Петрову, Ракитиной, Кутумовой и Рудаковой.

4. Комитет В Л К С М  отмечает хорошую работу следующих товари
щей: Д . Иванова, Раковского, Георгиевой, Красновой, Киреевой, М а- 
хорина, Подойннцына, Мальковой, Немаровского, Ясиной, А . Беркмен- 
гейм, Шатиловой, Лавреневой, Довгалевского, Бойковой, Жмуренковой, 
Редько, Смирновой, Маслова и Струченевского.

Студентка группы Т-44-Т1 Ж . К А Н Д Е Л Ь  (слева), и студентка 
группы Т-44-Г12 Н. С Т Е П А Н О В А  изучают строение «нормально

го шрифта». Фото Г. Т Р У С К О В А

Время не ждет
С  начала учебного года прошло 

уже 20 дней, но ряд студентов 
группы Т-41-Т1 еще не начал за
ниматься серьезно «  .по-деловому, 
хотя четвертый курс является пред
последним и уже началось чтение 
лекций по спецкурсу и другим дис
циплинам, необходимым инженеру- 
термисту.

На вопрос лектора по спецкурсу, 
доктора технических паук Б. Г. 
Лившица, читали ли студенты его 
книгу и занимались ли с таблицей 
Менделеева, он па двух занятиях 
получал отрицательный ответ ауди
тории. Заведующую кафедрой по

литэкономии М , Н . Петровскую не
подготовленность студентов затруд
няет в проведении семинаров.

Нет сомнения, что незаконченный 
ремонт читальни вызывает затруд
нения, однако только на это ссы 
латься нельзя, так как в городе 
имеется много читален, где можно 
заниматься*, с успехом и каждый 
день.

Необходимо немедленно 'начать 
самую серьезную проработку лекци
онного материала. Спешка перед за
четами не приведет «н к чему хо
рошему.

Т. Г Е О Р Г И Е В .

РАВНЯТЬСЯ 
ПО О Т Л ИЧ Н ИК А М

Студенты гр. Т-43-П5, как и весь 
наш коллектив, закончив прошлый 
учебный год, часть времени летних 
каникул работали в совхозе, где до
бросовестно выполняли дневные 
производственные задания, показы
вая обрззцы трудовой дисциплины. 1

Свой новый учебный год коллек
тив начал организованно. На заня
тия студенты с  первого дня явля
ются во-время н в полном составе. 
Большинство товарищей серьезно 
взялось за учебу. После отсева в 
результате летней экзаменационной 
сессии группа укомплектована хоро
шими студентами. Она имеет 4 от
личников —  староста т. Шевакин, 
тт. Фрадин, Жучин, Свечников, ко
торые и сейчас показывают пример 
повседневных самостоятельных за
нятий. Работают над лекциями и 
тт. Мез нс, Корастелева, Довгалев- 
окий и др. студенты, также хорошо 
успевавшие .в прошлом году.

Однако некоторые товарищи не 
отказались от привычки «раскачи
вания».

Недостаточно уделяют внимания 
самостоятельным занятиям 'над лек
циями и учебниками, например, тт. 
Беккер и Полюхова, которые могут 
успешно овладевать знаниями.

Учиться .повседневно, упорно, по- 
настоящему, —  к этому должен 
стремиться весь коллектив нашей 
группы. К  этому зовет нас пример 
отличников.

Д . Ф Л Е Й М А Н .

Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н А Я  
ЛИТЕРАТУРА 

НА У Р О К Е ,  Я З Ы К А
В группе М -41-ЭЗ на уроке не

мецкого языка студенты изучают 
специальные, технические тексты по 
металлографии.

Занятия проходят, активно. П осе
щаемость в группе хорошая. Нель
зя сказать, чтобы эта группа была 
одной из первых по освоению язы
ка, но нужно отметить стремление 
студентов обогатить себя материа
лом из другой области, развить свой 
кругозор.

Недавно коллектив группы обра
тился ко мне с просьбой начать чте
ние художественной литературы. Я 
принесла драму Лессинга «Эмилия 
Галоттп». Студенты настолько ув
леклись текстом, что начали чи
тать драму по ролям. Уроки прохо
дят живо и занимательно.

Этот интерес к языку показате
лен. Такой метод занятий мог бы 
послужить примером для остальных 
групп. Н. А . • Б А Г Д А С А Р Ь Я Н ,

преподаватель немецкого языка.

Передовые кафедры института
З а к р е п и т ь , у м н о ж и т ь  у с п е х и

Ф А К У Л Ь Т А Т И В Н Ы Е  К У Р С Ы
Велика тяга нашего студенчества 

к знаниям. О б’явленная кафедрой 
марксизма-ленинизма запись на фа
культативный курс «История мате
риалистической философии в Р о с
сии» ' (лектор —  заведующий кафед
рой, доцент П ..Н , Патрикеев) дала 
столь большое число студентов, что 
пришлось организовать чтение этой 
лекции в два потока.

В ближайшее время начнут читать 
курсы «Теория образования фаз» — 
профессор-доктор Я . С . Уманский,

«Коррозия металлов» —  профессор- 
доктор Н . Д .  Томашев.

В первом семестре намечены так
же факультативные курсы по исполь
зованию шлаков металлургического 
производства и по номографии (гра
фические методы расчета).

Факультативные' курсы наряду с 
работой научно-технических кружков 
явятся большим подспорьем для всех  
студентов, желающих пополнить свои 
знания, в первую очередь для отлич
ников.

НЕСКОЛЬКО СЛОВ О РАБОТЕ НАД КНИГОЙ
Единого рецепта работы над хни- 

. гон нельзя указать. Навыки этой 
работы приобретаются с  течением 
времени и определяются индивиду
альностью студента.

Д ля большинства можно считать 
правилом, что при изучении книги 
необходимо вести конспект, т. е. за
писывать в тетрадь то, что учащему
ся кажется существенным, и то, что, 
по его мнению, может быть забыто. 
Например, законы, определения, ос
новные формулы, характерные схемы 
и чертежи необходимо внести в кон

спект. Полезно также выписать в 
сжатом виде поясняющие примеры и 
иллюстрации.

Следует разобраться л содержании 
'.материала книги при ее чтении и 
конспектировать по мере чтения уже 
разобранное «  усвоенное. То, что 
непонятно, следует выяснить на кон
сультации, а в тетради оставить ме
сто с тем, чтобы после консульта
ции его заполнить. Полезно показы
вать свой конспект преподавателю.

В. К О Р О Т К О В , 
ассистент кафедры физики.

Кафедра электрометаллургии —  
одна из основных специальных ка
федр института, подготавливающая 
инженеров-электрометаллургов.

Профиль выпускаемых специали
стов здесь более сложен, чем 
других специальностей: с одной сто
роны, инженер-электрометаллург 
должен хорошо знать технологию вы
плавки сталей, причем, главным об
разом, наиболее сложных по соста
ву, ответственных по назначению и 
весьма трудных по технологии, а с 
другой —  он должен в гораздо бо
льшем об'еме, чем металлурги дру
гих специальностей, знать электро
технику, чтобы иметь возможность 
рационально эксплоатнровать совре
менные мощные электропечи.

Вопросы методики преподавания 
тех или иных разделов и частей 
курса, темы курсовых проектов 
обсуждаются на 'заседаниях кафед
ры, происходящих еженедельно. 
Проводится систематический кон
троль -выполнения учебного плана и 
отдельных заданий студентами.

Помимо лекций, студенты имеют 
консультации по всем специальным 
дисциплинам, распределение отдель
ных курсов между преподавателями 
кафедры производится с учетом спе
циализации последних. Лекции по 
всем курсам полностью обеспечены 
демонстрационными материалами’. 
Оборудуется специальная аудитория 
для студентов-электрометаллургов.

Д ля практических работ имеется 
электрометаллургическая лаборато
рия, в которой студент может оз

накомиться со всеми типами совре
менных печей. В лаборатории в на
стоящее время дооборудуется отдел 
по электрооборудованию электропе
чей, , I ( ’ ,

Большая работа проводится кол
лективом кафедры по обеспечению 
студентов учебниками и другими по
собиями. Заведующий кафедрой 
профессор А. М . Самарин издал фун
даментальный учебник 'по курсу эле
ктрометаллургии, в ближайшие ме
сяц— два должно выйти .второе из
дание учебника по электропечам 
доц. Н. В. Окорокова. В настоящее 
время коллектив членов кафедры в 
составе: проф. Л . И . Аронова и до
центов В. П .'Ел ю ти н а, А . А . Яске- 
внч, Н. В. Окорокова под руковод
ством проф. А . М . Самарина при
ступил к работе над учебником по 
общему курсу электрометаллургии, 
намеченным к выпуску в 1945 г.

Для развития у студентов навы
ков к самостоятельной работе орга
низован студенческий научный кру
жок, на котором стапятся доклады, 
как студентов, так к преподавате
лей.

Научно-исследовательской деятель
ности кафедра уделяет не меньшее 
внимание, чем педагогической. Все 
члены кафедры ведут научно-иссле
довательские ' работы на темы, акту
альные для вашей промышленности. 
Проф. А .  М . Самарин заканчивает 
весьма важную и нужную работу по 
процессу вагранка-электропечь. Доц. 
В. П. Елютин завершает исследования 
по получению ферроннобня из лопа- 
рнтового концентрата. Ассистентом

Б. И . Левиным проведена работа по 
бору, получившая высокую оценку 
со стороны завода, на котором она 
была осуществлена.

Проф. Л . И . Аронов, разработал 
вопрос об экономии электроэнергии 
в электропечах, соответствующий до
клад напечатан в информационном 
письме наркомата электростанций.

Политическая учеба находится в 
центре внимания коллектива и осу
ществляется в виде теоретических 
конференций, на которых изучаются 
произведения .классиков маркоизма- 
леншшзма. Кафедра с начала ново
го учебного года проводит уже вто
рую конференцию по книге В. И. 
Ленина «Империализм, как высшая 
стадия капитализма».

Достигнутые кафедрой успехи 
должны быть отнесены к самой ор
ганизации работы коллектива 
проф. А . М . Самариным. Основные 
особенности руководства кафедрой—  
это конкретность заданий в отно
шении об’ема и сроков, четкое рас
пределение отдельных заданий меж
ду членами кафедры и систематичес
кая, тщательная проверка их вы
полнения.

Работа кафедры в настоящее вре
мя показывает, что руководство и 
коллектив кафедры вполне созна
ют те обязанности, которые на них 
возлагает высокая оценка и, несом
ненно, и в текущем учебном году 
приложат все усилия к дальнейшему 
углублению всей своей деятельно
сти.

Доцент Н. В. О К О Р О К О В .
Ассистент А. И. Д Ь Я К О Н О В .
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факультете состоятся выборы бюро 
В Л К С М . Это —  большое событие в 
жизни комсомольцев. Сейчас закан
чиваются отчетно-выборные собрания 
в группах. Они 'проходят под лозун
гом — притти к общему собранию 
факультета со стопроцентной успе
ваемостью комсомольцев и всех сту
дентов.

В большинстве групп собрания 
прошли активно, остро критикова
лась на -них деятельность комсоргов 
в прошлом учебном году, обраща
лось особое внимание на слабое ру
ководство факультетского бюро учеб
ной работой трупп.

Н о  не везде отчеты и выборы про
шли организованно. Хочется остано
виться на одном нз характерных 
собраний — группы Т-40-П1. Комсо
мольцы 'здесь в своем большинстве 
— «взрослые», с большим стажем 
пребывания в рядах В Л К С М , между 
тем собрание как следует не было 
подготовлено и прошло несерьезно. 
Группа не осудила плохой работы 
бывшего комсорга т. Макаровой, в 
то время как именно старшекурсни
кам нужно было показать пр1гмер 
молодым комсомольцам, только что 
поступившим в институт.

В практике прошлого учебного го
да-были такие случаи, когда ком
сорг группы сам имел академиче
скую задолженность. Такова, напри
мер, т. Долгова (группа Т-43-П5), не 
выполнившая задания по графике. В 
группе Т-43-П4 имел место возмути
тельный факт, когда все студенты 
во главе с комсоргом ие явились на

Х Р О Н И К А
В группе М -42-Д З собрание кри

тически обсудило работу комсорга 
т. Тулуевской. Выступившие в пре
ниях комсомольцы отметили, что 
она сумела сколотить дружный кол
лектив, который в период летних 
работ показал образцы стахановско
го труда в гараже. Собрание вновь

Коллектив сотрудников кафедры 
термообработки возобновил свою ра
боту по изучению классических про
изведений В. И . Ленина и И . В. 
Сталина. 1

10 октября на заседании кафедры, 
которое проводил академик Н. Т. 
Гудцов, состоялось первое собесе
дование по книге В. И . Ленина «Го
сударство и революция». Руководн-

семинар по основам марксизма-лени
низма, 'В другой раз-комсорг получил 
но этому предмету неудовлетвори
тельную оценку.

Эти и им подобные явления могли 
возникнуть потому, что комсомоль
цы таких групп отнеслись к выбору 
комсорга несерьезно, безответствен
но.

Там, где комсорг страдает серьез
ными недостатками н агитационно
массовые мероприятия проводятся 
нерегулярно, стихийно, падает дис
циплина, ухудшается успеваемость. 
Прошло -уже двадцать дней занятий, 
а посещаемость, например, в группах 
Т-43-КШ1 и Т-43-КШ 2, составляет 
только 50 проц. всего количества 
студентов.

Напротив, в тех группах, где 
постоянно проводится большая вос
питательная работа, студенты имеют 
значительные успехи. В лучшей 
группе факультета Т-40-Т1 (комсорг 
т. Баранова) успеваемость состав
ляет 98,5 проц.

Вопросы дисциплины, текущей ус
певаемости, самостоятельных занятий 
студентов, воспитания отличников 
должны быть повседневно в центре 
внимания комсомольской группы и 
факультетского бюро.

Комсомольцы технологического фа
культета, нет сомнения, критически 
оценят деятельность своего руковод
ства. В бюро В Л К С М  нужно 
избрать товарищей, отличившихся в 
учебе,и в труде.

М . Ф Р А Д И Н , 
зам. секретаря бюро В Л К С М  
института.

С О Б Р А  П И Й
избрало комсоргом т. Тулуевскуга.

Собрание комсомольцев группы 
М -40-Э подвергло заслуженной кри
тике деятельность комсорга т. Гон
чаровой, отметив ряд серьезных не
достатков ее .руководства. Тов. Гон
чарова вновь избрана комсоргом 
группы. . I !

толь занятий доцент П . Н . Патри
кеев в очень интересной, увлека
тельной форме рассказал слушате
лям о великом значении и содержа
нии этой классической работы В. И. 
Ленина.

Следующее собеседование намече
но провести 25 октября.

Э . Б Е Л И К О В А , аспирант кафе
дры термообработки.

В чертежном зале. Студенты  
группы Т-14-Т1 чертят первый 
лист. На переднем плане И. Крав
цова.

Фото I'. Т Р У С К О В АТРИ ДИПЛОМНЫХ ПРОЕКТА
18 октября состоялась защита ди

пломных проектов студентами ка
федры металловедения и термиче
ской обработки.

Хороший проект термического це
ха для обработки молотовых блоков 
и штампов автомобильного завода 
разработан дипломником И . И . К о 
стиным.

Выбор рациональной технологии и 
соответствующего оборудования поз
волял дипломанту снизить стоимость 
термообработки штампов почти в 
два раза по сравнению с другими 
заводами. Проект И . И . Костина и 
защита его 'получили отличную 
оценку. : 1 I ,

Студентом-днпломником А . П ет
ренко проведена защита научно-ис
следовательской работы на тему: 
«Методы повышения стойкости 
прессового инструмента». Весьма ха
рактерно и ценно в дипломной 
работе термиста то, что он всесторон
не изучил причины низкой стойко
сти инструмента, что дало возмож
ность увеличить его стойкость не 
только путем улучшения и уточне
ния методов термической обработки 
матрицы, но и путем изменения ме
тодов ковки. Только одно это .ме
роприятие снизило выход из строя 
матриц по износу в 3 раза.

Интересной и актуальной диплом
ной темой является исследование 
механизма образования структурно- 
свободного цементита в мягкой ста
ли и его влияние на механические, 
свойства, выполненное студенткой 
Л . Крупннон.

■ Всем трем дипломантам присвоено 
звание инженера-металлургз.

И. В. П А И С О В , 
доцент, кандидат технических

наук.

К Р У Ж О К  В О З О Б Н О В И Л  З А Н Я Т И Я

Письма  с заводовРадост ь
Прошло три года с  тех пор, как 

я покинул аудитории института ста
ли, получив звание ннженера-метал- 
лу.рга. И все это время я 'с  благо
дарностью вспоминаю о родном ин
ституте и его замечательном кол
лективе профессоров и преподава
телей. Это они дали мне возмож
ность активно и сознательно уча
ствовать в производственной работе 
одного из заводов в напряженных 
условиях военного времени.

Каждый трудовой день на заводе 
Ирк-ноюил мне, молодому инженеру, 
кое-что новое 11 вместе с тем убе
дительно показывал, какое огромное 
значение имеют навыки и знания, 
приобретенные в вузе.

Опыт проведения дипломной ис
следовательской работы позволил 
мне сразу же активно включиться 
в освоение нового для завода про
изводства —  выпуск литых де
талей ответственного назначения нз 
легированной стали. Можно смело 
сказать, что это была большая 
победа металлургов завода, среди 
которых виднейшее место принад
лежало воспитанникам нашего ин
ститута —  тт. Ф. В . Аксенову, 
А . В. Костину, И . И . Филиппову 
и др.

Наши металлурги сумели создать 
себе заслуженный авторитет и под
няли высоко звание выпускников пе
редового металлургического инстнту-

т р уда
та. За самоотверженную борьбу в 
деле выпуска оборонной продукции, 
за личное участие в ликвидации по
следствий налетов вражеской авиа
ции лучшие из них награждены ме
далью «За оборону Москвы». М ож 
но гордиться институтом, воспитав
шим таких инженеров.

В дальнейшем мне пришлось два
жды участвовать в проектировании 
строительства горячих цехов и ла
бораторий на новой площадке (при 
эвакуации и реэвакуации). Знания, 
полученные при выполнении курсо
вого проектирования, во время про
хождения производственной практи
ки, при изучении спецкурса приго
дились здесь в полной мере.

Много и хорошо поработали ме
таллурги завода —  воспитанники 
института —  в области внедрения 
передовой технолог»!!!, рационализа
ции и удешевления производства. 
Переход на машинную формовку, 
стопочная разливка, систематический 
выпуск 000— 700 кг. стали из 250 
кг. дуговой печи, химическая обра
ботка инструмента, полугазовое циа
нирование, замена дефицитных ма
териалов, —  вот далеко ие полный 
перечень таких мероприятии.

В трудные моменты перебоев в 
снабжении пришлось самим налажи
вать выпуск различных сталей, 
вплоть до быстрорежущих.

Огромна радость творческого тру-

да па производстве! Ее мы ощущаем 
с еще большей силой, сознавая, что 
■ каждый успех заводского коллекти
ва дает добавочное оружие г е р о й 
ской Красной Армии в ее историче
ской борьбе против фашизма.

И здесь, в этом письме с завода, 
мне хочется особо отметить, что эту 
радость мы получаем в первую оче- 
реда потому, что мы ие просто ин
женеры, а советские инженеры, вос
питанные в коллективе института в 
духе беззаветной преданности Роди
не, партии. И з шести ннженеров-ме- 
таллургов, посланных на предприя
тие институтом стали, четверо —  
коммунисты, трое нз них приняты в 
ряды членов и кандидатов ВКП(б) 
на заводе.

Большое спасибо коллективу ин
ститута за «путевку и жизнь», жизнь 
интересную, полноценную, перспек
тивную! Ж елаю  всем товарищам, —  
сегодня —  студентам, завтра —  ин
женерам, —  не только неустанно 
овладевать техническими знаниями, 
но и повышать свой политический и 
культурный уровень, чтобы стать в 
полном смысле слова советскими ин
женерами.

М . Б Е Р Н Ш Т Е Й Н , 
бывший воспитанник института, 
главный металлург Н-ского за
вода.

Из цехов— в аспирантуру
В начинающемся учебном году в 

аспирантуру нашего института при
ходит новое пополнение инженеров- 
иронзводственшжов. 'Большинство 
поступающих •—  воспитанники на
шего института, которые хорошо 
проявили себя на заводах черной 
металлургии и теперь на основе при
обретенного опыта хотят укрепить 
и расширить свои теоретические зна
ния.

Среди поступающих —  .инженер- 
проектировщик т. Евдокименко. Им 
и под е«го .руководством с 1937 г. 
выполнено 40 проектов металлурги
ческих печей. Тов. Евдокименко 
сдал приемные экзамены по основам 
марксизма-ленинизма и .опецпредме- 
ту на «отлично».

Инженер т. Бойко, подавший за
явление на кафедру •металлургии 
чугуна, окончил наш институт в 
1932 г. За прошедшее с тех пор вре
мя он работал начальником лабора
тории, главным металлургом и глав
ным инженером завода.

Воспитанник нашего института, нн- 
женер-мартеновен т. Аншелсс про

шел путь от подручного сталевара 
до мастера технического контроля 
завода. Он принимал активное уча
стие в улучшении технологии вы
плавки-ряда марок стали. Много 
инициативы л любви проявил он, 
преюдавая рабочим техминимум. На 
заводе т. Аншелес завоевал почет
ное звание лучшего .мастера О Т К .

С  1941 г. в должности инженера - 
технолога, Верхне-Туринского заво-. 
да работает ‘воспитанник М осковско
го института стали т. Симбирский. 
Молодой специалист провел на 
предприятии самостоятельно ряд 
сложных калибровок. Он поступает 
аспирантом на кафедру прокатки.

Всего на сегодняшний, день сдают 
экзамены .в аспирантуру 19 человек. 
Среди них —  Филимонов (кафедра 
термообработки), закончивший на 
«хо|>ошо» и «отлично» испытания по 
основам марксизма-ленинизма и 
спецпредмету, инженер-металлург 
Азаренко (кафедра прокатки), П ав
лов (кафедра электрометаллургии) и 
другие товарищи.

Л. Ш В А Р Ц М А Н .

Заметки о производственной практике
Поезд приближается к  Златоусту 

Мимо окон вагона мелькают ярко 
освещенные цехи металлургического 
завода, где нам предстоит провести 
двухмесячную практику.

Первые дна дня пребывания на 
предприятии прошли в квартирных 
хлопотах. Виной этому послужило 
то, что руководство завода не было 
своевременно предупреждено о на
шем1 приезде.

Практику мы начали с  ознакомле
ния со смежными цехами завода: 
прокатным, молотовым, новым и 
старым мартеновскими цехами. Во 
всех этих цехах мы имели беседы с 
руководителями, которые ознакоми
ли нас с  технологией и оборудова
нием.

Основная практика проходила в 
электросталелитейном цехе завода. 
Большое разнообразие конструкций 
печей и выплавляемых марок дало 
нам возможность собрать достаточ
ный материал для практики. Следу
ет отметить, что у некоторых сту
дентов дипломные задания были не
сколько несогласованьг с  сортамен
том выплавляемых на заводе ма
рок и сортаментом проката, Особен
но это касается тех студентов, ко
торые проходили практику на Ба-

кальском заводе. Этим товарищам 
придется собрать дополнительный 
материал на московских заводах.

Во время пребывания в цехе мы 
подробно ознакомились с  техноло
гическим процессом плавок и раз
ливки, работой на-литейной канаве. 
Был проведен целый ряд хрономет- 
ражей различных марок, составлены 
эскизы наиболее важных частей 
конструкций отдельных печей. Вто
рая половина практики процодилась 
на рабочих местах. Девушки осно
вательно изучили электрооборудова
ние печен, находясь на рабочем ме
сте пультовщиц.

В конце практики мы составили 
мод юбный отчет, который был про
верен -начальником цеха. Хочется 
подчеркнуть исключительно внима
тельное отношение к нам со стороны 
руководителей цеха и в особенности 
начальника цеха, который каждоднев
но интересовался и руководил на-, 
шей практикой. Несмотря на боль
шую загруженность; он провел с  
нам1 целый ряд семинаров.

Время, проведенное на практике, 
дало нам необходимый материал Для 
дипломной работы.

Г. Ш И Р Е Р .

' С О В Е Т  Д С О  Н У Ж Д А Е Т С Я  В П Р А К Т И Ч Е С К О Й  П О М О Щ И
Прошлый учебный год показал, 

что наш институт имеет хороших 
спортсмеиов-студентов. Взять хотя 
бы те соревнования, в которых мы 
участвовали. Коллектив занял пер
вое место по лыжам, первое место 
мужской волейбольной команды по 
Ленинскому району, второе место но 
лыжам и легкой атлетике на сорев
нованиях В Ц С П С . Сейчас наши 
иолейбольные команды допущены в 
розыгрыш первенства ВУЗов.

У  нас есть рад способных спорт
сменов, которые завоевывали не раз 
первые места в соревнованиях: 
10. Кривошеин, Д . Розанов, П . Ро
манов, М . Гусеза и многие другие.

Наши задачи сейчас —  организация 
игровой, атлетической, гимнастиче
ской, снайперской секций, проведе
ние вузовских и внутриинститутских 
факультетских соревнований. Новый 
совет Д С О  «Металлург» института 
в составе: тт. Кирста, Комаровой, 
Кривошенна и Розанова должен раз
вернуть работу, как можно шире.

Совет имеет ряд серьезных затруд
нений. Большинство секций может 
работать только при наличии спор
тивного зала, которого у )нас нет.

Очень слабое внимание физкультуре 
оказывают комсомольская и проф
союзная организации.

Вопрос о физкультурном зале, 
спортинвентаре и тренерах остается 
неразрешенным второй год, в то 
время, как число начинающих 
спортсменов растет. В силу этого 
обстоятельства многие студенты, 
мечтавшие по-настоящему заняться 
спортом в институте, лишаются этой 
возможности.

Наш орденоносный институт, удо
стоенный высокой награды за успе
хи «  деле подготовки научно-техни
ческих кадров, должен быть пере
довым и в области физической под
готовки студентов. Совет Д С О  «М е
таллург» института нуждается в 
серьезном внимании и практической 
помощи общественных организаций.

Л . П Е Т Р О В , 
председатель секции Д С О
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